

Leichtathletik – Running SCC-Laufzentrum Mommsenstadion



Pressedienst

des Sport-Club Charlottenburg e.V.

Waldschulallee 34 D-14055 Berlin

Telefon: 0 30 - 302 53 70 Telefax: 0 30 - 306 22 03

e-mail:

berlin-marathon@t-online.de http://www.berlin-marathon.com

Verantwortlich Horst Milde Berlin, den 7.6.1998

100 Jahre Leichathletik - 100 Jahre Marathon - 25 Jahre BERLIN-MARATHON

In Berlin finden 1998 die Feierlichkeiten anläßlich des Jubiläums "100 Jahre Deutsche Leichtathletik" statt.

Der SCC Berlin (gegr.15.2.1902) gehört mit seinen 96 Jahren zu den berühmten Traditionclubs, die einen Teil der Geschichte der deutschen Leichtathletik ausmachen. Mit seinen Athleten und Athletinnen und seinen vielen Veranstaltungen formte und beeinflußte der SCC die Geschichte und die Entwicklung der Leichathletik in Deutschland.

100 Jahre Leichtathletik (gegr. 1898 in Berlin) sind auch 100 Jahre Marathon (3.7.98 Leipzig) in Deutschland. Auch beim Marathon hätte Berlin vorn gelegen, aber "vor 100 Jahren verhinderte übrigens Preußens Polizei den Marathonstart in Berlin, Leipzig sprang in die Bresche" stellten Sporthistoriker fest (Siegfried Bogner in Spiridon 4/98). Jetzt jedoch feiert Berlins Polizei mit beim 25. Jubiläum BERLIN-MARATHON.

Schon am 9.2.1989 stellte der SCC für den BLV-Verbandstag am 11.3.1989 den Antrag, sich beim DLV für die Ausrichtung des 100jährigen Jubiläums zu bewerben und die Feierlichkeiten und Deutschen Meisterschaften 1998 nach Berlin zu vergeben. Dieses Ansinnen rief bei den Delegierten, ob der damaligen politischen Lage, leichte Heiterkeit hervor. Viele deutsche Sportverbände, auch in Berlin gegründet, zogen es damals vor, aus politischen Gründen Berlin außen vor zu lassen. Die Geschichte machte dann den nochmaligen Antrag des SCC Berlin am 19.2.1994 fast zum Selbstläufer.

Einige Daten, die innerhalb der 100 Jahre "rund" sind, verdienen noch der Erwähnung, da sie in Berlin ihren Ursprung hatten:

Vor 90 Jahren: Erstes Hallensportfest in Deutschland, am 19.1.1908, Ausstellungshalle am Zoo

Vor 90 Jahren: Erster Straßenstaffellauf "Potsdam-Berlin", am 14.6.1908, Idee von Carl Diem 50 Läufer, Erster Sieger 1908: SCC - Letzter Sieger 1969: SCC, insgesamt 21 Siege für den SCC

Vor 85 Jahren: Erste Deutsche Waldlaufmeisterschaft, am 5.10.1913. Fritz Blankenburg (Berlin) gewann die 7,5km in 39:18,5

Vor 85 Jahren: Gründungsversammlung des Weltverbandes IAAF
Am 24.8.1913 fand im damaligen Preußischen Abgeordnetenhaus die Gründungsversammlung des Internationalen Leichtathletik-Verbandes (IAAF) statt.

Vor 35 Jahren: Erster Berliner Cross-Country-Lauf des SCC am Teufelsberg
Am 8.11.1964 siegte Bodo Tümmler (SCC) bei der "Großmutter" aller Breitensport- und Volkslaufveranstaltungen in Berlin
Von 1964 - 1997 beteiligten sich 85.287 Läuferinnen und Läufer.

Vor 25 Jahren: Erster BERLIN-MARATHON des SCC

286 Teilnehmer aus 4 Nationen standen am 13.10.1974 in der Waldschulal-

lee am SCC-Mommsenstadion am Start.

Es siegten Günter Hallas (Berlin) in 2.44:53 und

Jutta von Haase (Berlin) in 3:22:01

18.514 Teilnehmer aus 73 Nationen standen am 28.9.1997 in der Straße des

17.Juni am Start.

Es siegten Elijah Lagat (KEN ) in 2:07.41 und

Catherina McKiernan (IRL) in 2:23:44

Von 1974 - 1997 beteiligten sich 248.370 Läuferinnen und Läufer.

Größter Marathonlauf in Deutschland.

Vor 20 Jahren: Erster-Team-Marathon in Berlin

Weltweit einmaliger Mannschaftslauf für Dreierteams über die Marathondi-

stanz (organisiert durch Roland Winkler, seit 1991 Mitglied im SCC)

Vor 15 Jahren Erster AVON- Frauenlauf des SCC in Berlin

Am 31.5.1984 standen 645 Frauen und Mädchen an der Startlinie im Tiergar-

ten. Es siegte Charlotte Teske (Darmstadt) über 10km in 33:27:0.
Am 16.5.1998 liefen 2.216 Mädchen und Frauen im Tiergarten.

Größter Frauenlauf in Deutschland

Vor 10 Jahren: Erster Mini-Marathon (4,2 km) der Schulen in Berlin

Am 1.10.1989 beteiligten sich 758 Jugendliche der Berliner Schulen am

1.Mini-Marathon innerhalb des BERLIN-MARATHON

1997 liefen 4.490 Jugendliche der Berliner- und Brandenburger Schulen.

1989 - 1997 beteiligten sich 24.894 Schüler am Mini-Marathon

Größter Jugendlauf in Deutschland.

Der SCC Berlin hat innerhalb seines großen Leichtathletikangebots 12 Lauf- und Breitensportveranstaltungen. Eine Laufveranstaltung sei noch besonders erwähnt, die die große Tradition der Leichtathletik in Berlin widerspiegelt, nämlich die Richard-Heinzenburg-Gedenklaufstaffel (jetzt Marathonstaffel), die am 22.11.1998 zum 73. Mal veranstaltet wird.

25 Jahre BERLIN-MARATHON sind zwar nur ein Viertel der "100 Jahre Leichtathletik in Deutschland" - aber es sind auch "100 Jahre Marathon in Deutschland". Von den 30 oder 54 Teilnehmern vom 3.7.1898 in Paunsdorf (bei Leipzig) zieht sich die Entwicklung bis zu den Rekordteilnehmerfeldern vom BERLIN-MARATHON. Die Begeisterung für die Leichtathletik und den Laufsport ist langsam und stetig gewachsen, wenn auch mit Veränderungen und Schwankungen. Schon allein die wachsende Beteiligung der Jugendlichen am Mini-Marathon des BERLIN-MARATHON setzt positive Zeichen für die Zukunft.

So wird es sicherlich am 20.9.1998 beim 25. Alberto BERLIN-MARATHON neue Akzente geben, die zeigen, daß die Leichtathletik und der Laufsport die Zukunft für sich haben.